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П Р О Т И В  „СЕЗОННОСТИ"
■ ■ В ПАРТИИНО-ВОСПИ ТАТЕЛЬНОН

Р А Б О Т Е
Из беседы с культпропом 

парткома ЛИИ т. ЛИЛОВЫМ
Недопустимая практика многих лет— 

сворачивать партучебу на лето—давала 
особенно отрицательные результаты в 
партийных организациях втузов. Мы 
это знаем из опыта нашей парторгани
зации. Раз'езжалсь в разные концы 
Союза и чрезвычайно разнообразно ис- 
пользовывая каникулы, студенты за 
редким исключением, не продолжали в 
эти месяцы работать над повышением 
своего политического уровня. Причина—  
вредная «традиция» считать себя на ле
то в отпуске во всех отношениях.

Чтоб окончательно покончить с этой 
вредной традицией, не имеющей ничего 
общего с большевистской практикой, и 
реализовать постановление ЦК ВКП(б) 
в нынешнем году организуем система
тическую учебу и на время каникул.

Как мы намерены это сделать?
Прежде всего кружки и школы парт- 

учебы среди рабочих и служащих будут 
работать без перерыва.

Что же касается партсети студенче
ской, то она нам стационарная система 
на время каникул прекращает работать, 
но каждый слушатель кружка на по
следнем занятии, где будет обсуждено 
постановление Ц К ВКП(б) о пропаганди
стской работе, получит задание на ле
то. Задания —  изучение отдельных эта
пов из истории партии или же изучение 
отдельных произведений. ЛЕНИНА и 
СТАЛИНА. Руковод и парторг учитыва
ют эти! задания и  <яеенг»ю проверят вы
полнение их.

В ближайшие дай на факультетских 
партийных собраниях будут подведены 
предварительные итоги работы школ и 
кружков и проработано постановление 
Ц К ВКП(б).

С 1 июля на территории института бу
дут организованы месячные курсы для 
переподготовки пропагандистов. Мы 
командируем туда 80 руководов кружков 
по истории партии. Таким образом мы 
обеспечим нормальную работу кружков 
с осени.

НЕТ СОМНЕНИЯ, ЧТО ПОСТАНОг 
ВЛЕНИЕ Ц К ВКГКб) НАЙДЕТ Ж ИВЕЙ
Ш ИЙ О ТКЛИК В КАЖ ДО М  КОММ УНИ
СТЕ И КОМСОМОЛЬЦЕ И БУДЕТ 
НЕУКЛОННО ПРЕТВОРЯТЬСЯ В 
ЖИЗНЬ НАШ ЕЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГА
НИЗАЦИЕЙ И КАЖ ДЫ М  КОММУНИ
СТОМ. ___________

СУРОВЫЙ УРОК
Партбилет — важнейший партийный 

документ. Недостаточно внимательное и 
бдительное хранение его приводит к 
проникновению в ряды партии классово
го врага. Зга крепко должен запомнить 
каждый коммунист, запомнить, и. как 
зеницу ока хранить свой партбилет.

А вот не помял этого то». Ноское, 
оюудекг 4-го курса инженерно -'физич е
ского факультета.

В 1080 году то». Носков потерял парт
билет — «он лежал у  меня в ивйжаке, 
было жадно я снял пиджак, перевесил 
его через плечо, а партбилет выпал» — 
рассказывает он. Это было в первый' 
раз. Дав багу взыскание, парторганиза
ция ходатайствовала о выдаче ему дуб
ликата.

Кадалююь бы, урюк был. да это не да- 
действовало на тов. Носкова, 28 мая 
нынешнего года тов. (Носков, гуляя на 
свадьбе, напился пьяным и, выйдя на 
крылечко уснул. Когда он проснулся, 
партбилета в кармане не оказалось.

Безобразный факт, нетерпимый факт! 
Это тем досаднее, что тон. Носков в 
партия 10 лет,' что ои вдртшсянмак и 
партийный руководитель факультета 
(зам. парторга) и наверно сам не рае 
поучал членов партии бережно отно
ситься к своим партбилетам.

Факультетская парторганизация, учи
тывая его активную работу, нашла воз
можным оставить его в радах партии.

Но можно ли сегодня, после рада фак
тов, показавших нам воочию, как поль
зуется нашей небрежностью классовый 
враг, — либеральничать? '

Совершенно правильно, поэтому сде
лал партком, постановивший не хода
тайствовать о выдаче Носкову дубли
ката

Тов. Носков —  вне рядов партии. 
Пусть это послужит уроком Аля всех 
членов партии. В. НАДИНСКАЯ

штильный
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ПРЕТВОРЯЮТСЯ В ЖИЗНЬ

О самого начала пребывания в инсти
туте коммунист Курбатов, гр. 431, энер
гетического факультета не вел никакой 
партийно-общественной работы в груп
пе и на факультете, — не давали парт- 
поручений, а вот в ' академике шел на 
«отлично», был лучшим ударником. По
ел© решения Городского комитета пар
тии н речи тов. Сталина партийная 
часть группы, состоящая из 13 человек, 
внимательно проверила свои силы.

Курбатов может и должен работать. 
Нужны новые, способные партийные 
кадры. Он выдвигается работать прода- 
андистом. Коммунист правильно оце

нил роль этой почетной работы и про
явил болыпур способность и умение 
руководить кружком. Занятия у него 
проходят живо и интересно, “Кружковцы 
успевают хорошо. Оказывается, парторг 
тов. Волков, занимаясь раньше, различ
ными вопросами жизни группы, не мог 
вплотную заниматься повышением идей
ного уровня своих коммунистов, п во
обще заниматься воспитательной рабо
той. Он просто не знал своих людей.

Сейчас он. свою работу коренным об
разом изменил. Строгое разграничение 
обязанностей внутри треугольника 
группы, дало ему возможность вплот
ную заняться людьми, видеть их повсе
дневную работу, успех и недостатки. 
Раньше на это времени не было. Пар
тийное просвещение ускалъзывало из 
его внимания. Знал он, знали и все ком
мунисты, что Богданов, будучи членом 
партии, был переведен ре еоемя чистки

за политическую безграмотность в кан
дидаты. Но им не занимались. Он не 
рос, не вооружался теорией Ленина/— 
Сталина. Теперь, когда Богдановым за
нялись, набрали его профоргом группы, 
стали следить и помогать его политиче
скому росту, он, почувствовав самое 
близкое партийное влияние, усердно 
стал работать над оббей и стал 
хорошим профоргом и политически 
грамотным дандидатом партии, «вот 
еще немного серьезно подзаймусь и 
вступлю в члены партии», — говорит 
Богданов.

«Главное—<в людях. Кадры надо беречь 
и растить, как садовник плодовое дере
во». Эти исторические слова тов. Ста
лина коммунисты поняли правильно.

Добышинская и Кузнеь\з серьезно 
больны, но усиленно налегь % г на ака
демику, чтобы но отстать от группы. На
до помочь им устроить лечение, надо 
помочь им окончить теоретический курс— 
решают коммунисты группы и дружной 
семьей по-большевистски помогают то
варищам в академике, добиваются пре
доставления им путевки на курорт.

Каждый коммунист, чувствуя близкое 
и внимательное отношение к себе со 
стороны других, стал расти. Всегда ак
куратное посещение партийных собра
ний, полная уплата членских вен >сов, 
регулярная подготовка к кружку пар
тийного просвещения, чтение периоди
ческой партийной печати — вошло в 
правило коммунистов этой группы.

А. ИОГАНСОН

ПЕРЕД КАНИКУЛАМИ

П Р О Ф К О М  
1И БЕЗДЕЙСТВУЕТ

В газете «Комсомольская правда» от 
15 июня опубликован «План оздорови
тельной и экскурсионно-туристской ра
боты на период июль—август 1935 год» 
Московского энергетического института 

Молотова», утвержденный ЦК

Оздоровительная камлания по плану 
охватывает 1.580 студентов или 64,5 про
цента общего состава студентов и 170 
человек профессорско-преподавательско
го состава.

300 человек направляются в санато
рии, 410 человек в дома отдыха. 150 че
ловек в санатории специального лече
ния, 200 человек в оздоровительные ла
гери института, 170 человек профессор
ско-преподавательского состава в сана
тории, 515 человек направляются в экс- 
курии на Кавказ, Крым, Среднюю Азию, 
Беломорканал, Волгу. Не забыты этим 
планом и дети. 53 ребенка института
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СТУДЕНТЫ Б НАГО ДАРЯТ 
СВОИХ ЛУЧШИХ УЧИТЕЛЕЙ

Уже начались сессионные горячие 1 носит тов. Быкову группа 255. Она под
дай. . I черкивает, что на протяжении всего

В связи с  окончанием занятий ряд учебного года тов. Быков сумел очень 
групп присылает в редакцию газеты!чутко подойти к  нуждам студентов, ста- 
«Инду страдальный» письма о благодар- раясь передать им весь свой богатый 
ноегью своим академическим руководи-1 теоретический и практический багаж, 
толям. Студенты 214 и 215 группы ИЭФ бла-

Треугольнак группы 227 ОТФ, по по- годарят своего преподавателя Г. А. Ка- 
ручению своей группы, ■'•чагодарит Ми- [ пинского за то, что его лекции по со- 
хаила Федоровича Струн никова за без- противлению материалов были всегда 
укоризненное проведение курса анали-!интересны, понятны, за то, что он умел 
тичведай химии. Группа «витает, что фиксировать внимание слушателей имен- 
Михаил Федорович является примером! но на наиболее важных узловых вопро- 
кастоящего педагога-товарища, который, I сах материала и за то, что. не загружая 
несмотря на свою загрузку, всегда в | студентов большими домашними  ̂зада- 
затруднительных случаях помогает сво- ниями, он все же добился активной про
ему студенту. работки и понимания каждым «тудантом

Группа выдвигает тов. Струнникооа в задач по этой сложной дисциплине, 
ударники и просит соответствующие! — Молодой преподаватель-коммунист 
организации о премировании его. ;тов. Кал мнений может служить приме- 

Благодарноеть за хорошо проведен- ром для многих других. — заканчивает 
иый курс сопротивления материалов вы-1 группа свое письмо.

Доканикулярный альпинизм, 
направляются в санатории.

Невольно всплывает вопрос: как сту
денты ЛИИ будут проводить каникулы?, 

На этот вопрос красноречиво отве
чают цифры, опубликованные в нашей 
газете о количестве посылаемых в до
ма отдыха и курорты, в период ию ль- 
август.

ЛИИ, — самый большой втуз в СССР, 
смог лишь направить 10 процентов. 
Какими жалкими выглядят эти цифры ’ 
перед цифрой МЭИ в 646 процента.

Еще более жалкими становятся эта 
цифры, если вспомнить, что до образо
вания ЛИИ, институты, входящие в не
го, обычно охватывали 50 процентов 
студентов оздоровительными кампания
ми. Существующее положение об'ясняет- 
ся тем, что этим вопросом ни профком, 
ни дирекция почти не занимались.

Когда тов. Кононова — предпрофбюро 
ОТФ спросили: «Сколько человек твоего 
факультета направляются да экскур
сии?» — он, не задумываясь, ответил: 
«Не знаю, — приходили да мне 3 чело
века, я им посоветовал просить в кассе 
взаимопомощи деньга, и вообще указа
ний не былб на организацию этой ра
боты». И такое положение всюду.

Ни дирекция, ни профком не знают, 
как будет отдыхать основная масса сту
дентов. Профком но изменил своего от
ношения к этой работе даже после по
мещения статьи в «Индустриальном», 
и указаний ЦБ Йролетстуда, пре
дупреждающих провал оздоровитель
ной кампании.

Мы спрашиваем,—до каких пор проф
ком будет бездействовать, когда он, на
конец, возьмется за работу?

ГР. ПОЛЕЩ УК

Н а ш е м у  
л у ч ш е м у  
профессору 

И. И. Иванову
Мы, студенты 204 группы, про

слушавшие полный курс лекций 
по математике, выносим вам бла
годарность за ваш умелый подход 
к молодому студенчеству, хоро
шую систему, глубину и ясность 
математической мысли.

Знания, полученные от вас. 
Иван Иванович, будут служить 
нам верной основой для восприя
тия последующих наук.

Желаем вам долгие бодрые и 
жизнерадостные годы, наш учи
тель и старший товарищ.

По поручению группы 
ТРЕУГО ЛЬНИК



я политико-воспитательная работа партии не может носат# 
>> „( сезонного“ характера, а должна вестись

на поотнжении всего года| ^ |и з  п о с та н о в л е н и я  ц к  в к п (б )
Глубоко изучать историю партииУ С Т Р А Н И Т Ь  

Н Е Д О С Т А Т К И
Подводя итоги 'партийному просвеще

нию па и«женерно-экояомичес|ком фа
культете, следует отмстить значи
тельно возросший интерес и более уг
лубленное изучение истории партии. Это 
выразилось в том, что. многие комму
нисты по-большевистски взялись - за 
серьезное изучение произведений Ле
нина и Сталина. Особенно это наблю
дается на работе семинара: руководи
как правило приходили хорошо подго
товленные к занятиям.: и активно уча
ствовали в обсуждении вопросов. Сле
дует отметить некоторых товарищей, 
показавших высокое качество работы: 
Кезебир, Панкратов, Ильменков, Арта
монова.

Повышение качества работы р у ко йо
дов соответствующим-образом отрази
лось на работе кружков: вырос автори
тет руководов, повысилась ответствен
ность коммунистов и комсомольцов- 
кружковцев — их выступления носили 
продуманный, содержательный характер 
(Преображенская, Андроников, Веденеев), 
Также поднялась кружковая дисцип
лина.

Тем не менее, наряду с достижения
ми имеются серьезные недостатки ко
торые необходимо учесть, чтобы -пре
дотвратить их в будущем. Отсутствие 
развернутой программы по истории пар-1 
гии и единого действенного методиче
ского руководства —  затрудняло рабо
ту семинаров. В практической работе 
встречались трудности в распределении 
материала по темам, что приводило к 
разнобою в планах отдельных руково
див. Эти планы корректировались на се
минарах, что отнимало много времени у 
руководов кружков и затрудняло их! 
подготовку.

Крайне недостаточное время отведено 
для курса истории партии.

Неоднородность состава кружков (оод- 
готовл’енгые и слабо подготовленное то
варищи) мешала проводить занятия 
на достаточно высоком уровне.

Имевшая место перебросна руководов 
крайне вредно отражалась на ходе за
нятий (замена в середине года комсо- 
мольцев-руководов, уход на практику).

Руководители кружков 'консультация
ми пользовались исключительно в тех 
случаях, когда почему-либо не посеща
ли семинары. Рядовой кружковец, как 
правило, совершенно не пользовался! 
консультациями. В этом отношении 
значительная вина падает на парткаби-; 
нет, который не популяризировал значе
ние и роль консультаций, т "

Обеспеченность литературой (сочине
ния Ленина, Сталина) но только круж
ковцев. но и руководов кружков была) 
совершенно недостаточная.

Устранение этих недочетов даст вот 
■можность парторганизации ИЭФ в бу
дущем, на примере изучения героичес
кой истории нашей партии, ее непри
миримой борьбы на два фронта, еще 
выше поднять идейно-политический 
уровень коммунистов и комсомольцев.

ФЕДОРОВ И., БОГУСЛАВСКАЯ В.

В кружке .преподавателе^- металлур
гического ф-та по 'изучению истории 
партии состоят: 17 член® »я 4кашдида- 
тов партии, 1 комсомолец и 'А беспар
тийных. Сейчас ужо мош ж иодода-Ти не
которые итоги работы юр^оква.- 

П рад е  -всего можно отметить, что в 
результате последних политических со
бытий, постановления гордой а ' и рабо
ты парторганизации нашего института, 
натравл сотой на реализацию этого по
становления, среди преподавателей 
сильно вырос интерес к изучению исто
рии нашей партии. Это чувствовалось с 
верного занятия: товарищи достают л®-- 
те ратушу, готовятся к занятиям не 
только по учебникам, во ..трудам 
Ленина и Сталина, хотя еще не в долж
ной ст е л е т .. ' л. , 1

Той. Галай выделяется аккуратной 
проработкой литературы, активностью и 
желанием: полностью разобраться в об
суждаемых вопросах. Тов. Абрамов и 
Лейбовиц также активно и серьезно 
участвуют в работе кружка.

Активность на занятиях тов. Фили
на — явно недостаточна.

Перед нами задача — более глубоко 
и детально изучать историю партии. 
Нужно, чтобы работа кружка помогала 
его слушателям, ва основе трудов Ле
нина и Сталина, глубоко и вдумчиво 
изучить историю болыпевветивой пар
тии. освоить ее стратегию и тактику, 
выкованную в борьбе с  оппортунистами 
и предателями разных мастей, и под
няться в своем большее истоком разви
тии на более высокую ступень.

АСПИРАНТ

П Р О Т И В  
„ДЛИТЕЛЬНЫ Х" ошское
ОТ ПАРТУЧЕБЫ

Систематическое обследование круяиюв 
сети партпросвещении на электромеха
нической факультете показывает, что» 
как в смысле методики преподнесения ма
териала, так в его качества*паши кружки 
подтянулись. Особенно сильно - оказался 
этот поворот к лучшему после мартов
ского пленума Горкома.

В настоящее время такая литература, 
как Попов, Кнорин и Ярославский, слу
жит лишь подсобным материалом гари 
проработке темы. Основным лке материа
лом являются первоисточники: Ленин —  
Сталин. Слушатель осознал, Фго ни в 
коей мере нельзя удовлетвориться толь
ко учебниками по истории партии, что 
проработка произведений Ленина и Ста
лина заставляет глубже вникать в суть 
вещей, глубже доискиваться причин, по 
родивших контрреволкщтошшй троцкизм 
и оголтелую банду эинбвьевцев.

Вопросы методики теперь у также, в 
основном, не являются узким местом. 
Этим мы обязаны нашему парт
кабинету и семинару. Меры принуди
тельных 'ответов в основном стали ред
ким явлением: посещаемость значитель
но возросла (с 85 до 98 ирод.). В деле 
систематической и углубленной прора
ботки материала сыграло большую роль 
ведение конспектов, качество которых, к 
последнему времени, значительно повы
силось.

Существенным подспорьем в деле 
усвоения материала служили ряд шрве- 
деганъгх экскурсий но пройденным те
мам —  в музей Революции, Смольный 
и дверец Урицкого, а также лекции по 
истории партии, читанные пбш то круж
ков по институту. К числу наиболее пе
редовых кружков по олектро-механиче- 
скому ф-ту нужно отнести кружки 
гг. Петрова, Котлова, Кириллова. Мар
ченко, Мишагика, Вальфсона и Плаку- 
иова.

К кружкам, имеющим дааоительное 
количество недостатков, можно отнести 
кружки тт. Рейфера и Айзенберга.

Результаты то пройденному этану 
учебы получены у пас неплохи®. Но 
успонаиватьвя па этом нельзя. Каждый 
товарищ должен взять у  своего руково
ди тему на летний период и  с приходом 
в институт осенью сдать ее.

В. ЗАБАВИМ

„УЛОЖИТЬ ВО ЧТО БЫ ТО НИ СТАЛО*
В постановке партпросвещения в те 

кушем учебном году, мы имеем зна 
чотельныо сдвиги, выразившиеся в част 
пости в подборе, в большинстве своем 
хорошего состава руководителей, могу 
щих действительно глубоко,- содержа 
телыю проводил, занятия кружка, вы 
зывая интерес к прорабатываемой теме 

С другэйч стороны сами слушатели 
кружков (правда далеко не -все) серьез 
но готовятся к занятиям кружка, до 
вольно глубоко развивая тот  ̂пли иной 
вопрос, поставленный руков,одой, все 
сторонне разбирая вопросы борьбы -пар 
тин с-антипартийными течениями, да 
вал решительную критику . неправиль 
ным выступлениям отдельных слушате 
лей. В то же время в работе кружков 
партпросвещения мы имеем еще очень 
много и недостатков, котбрЫ е - требуют 
немедленного устранения.

Во многих к], ужках Оголено; наблюдать

вод 213 гр. ОТФ не выделяет узловых 
вопросов темы.

Отсутствует увязка прорабэтьваемой 
темы с вопросами современности; сла
бая подготовленность к занятиям от
дельных слушателей кружков, ограни
чивающихся проработкой по учебни
кам — отсюда недостаточная активность 
в работе кружка со стороны этих слу
шателей.

Недостаточна дисциплина слушателей 
кружков. Иногда неявки на занятия 
кружка были очень значительными (так 
в день обследования, в кружке руко
води Муромцева — отсутствовало 9 че
ловек из общего количества, слушателей 
в 23 человека. Соответственно в кружке 
руковода Чемякина — 6 слушателей из 
22, -в кружке руковода Хайновича 
5 слушателей из 20).

Все эти, как и ряд других недостат
ков в работе кружков, должны быть из
житы для того, чтобы вопросы партпро-

число часов. В этом повинен е одной 
стороны парткабинет, дающий не- -сов
сем верные установки — уложить во 
что бы то ни стало изучение истории 
партии в кружках к концу учебного 
года, а с другой стороны и сам руко-

комканио прорабатываемого материала, свешения были поставлены еще на бо- 
жед&нне во что бы то ни стало уло- Л00 высокую ступень, 
жить проработку в отведенное, (к тому | Несколько слов хочется сказать о ра
же чрезвычайно ограниченное) на тему 15оте, среди преподавателей. На ИЭФ во 

п МИй ”  12-м' семестре для преподавателей спе
циальных кафедр последнего был орга
низован политкружок. который занимал
ся вопросами изучения истории партии.

В этот кружок наряду с преподава
телями членами партия, комсомольцами 

вод, не умеющий правильно планировать исписались я  посещали преподаватели 
время, отводимое на проработку темы, беспартийные, как-то: щоф. Зазерский, 

Чрезвычайно существенным недостат-1 проф. Зайцев, проф. Розенфельдт, проф.
Буковецкий, проф. Непорент, доцент 
Колосов, доцент Вейнгартен, доцент 

хорошую I Красовский, которые, готовясь к заня- 
занятиям тиям, принимали активное участие в ра- 

послед- боте кружка, живо выступая по вошро- 
|сам, выдвигаемым руководом. Этот до
вольно удачный опыт должен быть про
веден и в будущем учебном году и в 
частности данный кружок должен бу
дет, закончив изучение истории партия, 
переключиться на разбор вопросов те
кущей экономики и политики — таково 
желание самих слушателей кружка.

ВАЛЬКОВ

ком, влияющим отрицательно на работу 
того или иного кружка, является то по
ложение. что, несмотря на 
подготовку руководителя к 
кружна, методика проведения 
них очень сильно хромает.

Например, руковод Муромцев (Метал
лургический факультет); давая общий, 
иногда не совсем удачно сформулиро
ванный вопрос, не дает как правило 
вспомогательных вопросов, выправляю
щих н направляющих ход занятия. У 
руковода Чемякина (Металлу! тический 
факультет) наблюдалась непоследова
тельность в проведении занятий. Руко

Перед зачетом просматривают материал

СДЕЛАН ШАГ ВПЕРЕД
Бели в прошлые годы историю йар; 

гии заканчивали периодом грвввдайсжой 
войны или периодом введения НЭПа, то 
кружок 434 группы металлургического 
ф-та в этом году занятия зашшгаил про
работкой материалов XVII с ’езда 
ВКП(б). Воли раньше готовились к по
литкружку от случая к случаю, то в 
этом году многие готовились по перво
источником — Ленину и Сталину—и ве
ли конспекты. Это уже значительный 
шаг вперед. Занятия в большинстве слу
чаев проходили активно. Внимательно 
относился к партпросвещению парторг 
группы тов. Перельман. Он системати
чески сладил за годготошой к замя
тиям каждого слушателя.

Я изучал историю партии о  большим 
Интересом. Полученные знания буду в 
дальнейшем углублять по произведе
ниям Ленина и Сталина. Хочу указать 
на ряд недостатков в работе кружка, 
которые нужно будет устранить в но
вом учебном году.
, Вот они: частая смена руководов без

условно отражается на успехе работы, 
а у нас за год сменилось четыре.

Недостаточно все же изучен нами 
послеоктябрьский период истории пар
тии, мало уделено внимания левому и 
правому уклонам и примиренчеству к 
ним и совсем не прорабатьвали вопрос 
о роли и задачах профсоюзов на дан
ном этапе. Это обязательно надо бу
дет восполнить,

С начала года занятия проводились 
через 15 дней, а к концу — через 6 
дней. Это ненормально и приводит к 
тому, что мы комкаем под конец года 
ряд серьезных тем. Позтому в будущем 
учебном году нужно организовать 
кружки и начать политучебу без всяких 
раскачек. Нужно разукрупнить некото
рые темы. . главным образом, послеок
тябрьского периода истории партии.

Хороню бы ввести для старших кур
сов докладную систему с целью подго
товки большего количества пропаганд»- 
став, дополняя эту систему беседами.

Слушатель кружка ШИРОЬОКИХ.



З А  П Е Р В О Е  М Е С Т О  

В  С О Р Е В Н О В А Н И И  В Т У З о в

перестроился и правильно организовал 
кассовую работу. Культмассовая рабо
та, организована, как единое целое с  ш - 
ттш-восп итатвльной работой.

В последние 8 месяца мы в общеоки- 
гави прослушали 3 исключительно инте- 
)есяых политических доклада: «О Со
ветском Китае», «Работа германской 
зомшртии в условиях подполья», «Ме- 
кдународное положение и 1 мая». 
Красный уголок, на всех докладах 

•ыл полностью заполнен слушателями. 
—2%-часовые доклада с  большим вни- 
[авием и напряженностью были про- 
лутаны студентами. За 2 последних 
Рволца были организованы 2 художе- 
твбтаиых вечера, на которых читались 
ро изведен ия Лермонтова, Бальзака 

ДР.
Сейчас работникам совета общежития 

в мешало бы заняться организацией 

ыходиого дня на воздухе.

При общежитии нет городков, кеглей 
других игр. что безусловно является 

«нусом работы.

АИССОРОВ

шахматистов
12 мая был проведен, организован

ный студсоветом 3-го общежития, шах
матный блиц-турнир. Красный уголок в 
распоряжении шахматистов. 12 шахма
тистов борются за первенство. По коман
де, через равные промежутки времени 
бросаются в  бой попеременно черные и 
белые фигуры.

Ходы надо делать тут же по коман
де. Игроки напряжены, просроченный 
ход грозит проигрышем партии. По
следний тур окончен. Организатор об’- 
являет: первое место занял Касьянов, 
второе Емельянов, за ними Иохимоеич 
Кондратенко и др.

Данный турнир наряду с  проводимым 
зимой, а также частые игры с категор- 
ными игроками, проводившиеся в об
щежитии, показал наличие достаточного 
количества довольно сильных шахмати
стов в общежитии.

Но надо повышать их квалификацию. 
Необходимо с будущего года организо
вать при общежитии шахматную сек
цию. а также провести шахматный тур
нир с установлением категорий.

К

По вечерам после занятий в красный 
уголок третьего общежития собирается 
большое количество студентов. Здесь 
можно отдохнуть, почитать свежую газе
ту и журнал, сразиться в шахматы или 
поиграть в какие-либо другие игры.

Н а  ф о т о :  играют в шахматы

Работе красного уголка большое внима
ние уделяет культработник совета обще* 
жития тов. Сторожук и все обществен* 
ные организации мегаллургического 
ф-та, студенты которого заселяют третье 
общежитие.

ОБЩЕЖИТИЯ ЛИИ 
Д О Л ЖН Ы  БЫТЬ  
ОБРАЗЦОВЫМИ
Проверив выполнение обязательств, 

принятых нашим жилбытотделом в 3-м 
туре софоревнования втузов, можно от
метить значительные достижения, вы
ражающиеся в том, что в общежитиях 
создана относительно более культурная 
обстановка: ряд красных уголков, уче
бок оборудованы образцово, они созда
ны во всех общежитиях и озеленены; 
приобретены интересные игры; жилые 
комнаты приняли культурный вид (за
навески, гардеробы, графины и стака
ны). Значительно улучшилось санростоя- 
ние в общежитиях, приобретены для 
каждого этажа электроутюги, осуще
ствляется кредитование студентов на 
приобретение нижнего белья с рассроч
кой на 3 месяца. В четырех .общежитиях 
созданы камеры хранения вещей, орга
низована смена постельного белья два 
раза в месяц (по 2 простыни, ,наволочки 
и полотенце).

В данный момент остались невыпол
ненными, следующие обязательства:, не 
проведен капитальный ремонт электро
проводки^ во всех общежитиях, настоль
ные лампы стоят на этажерках без 
штепселей (1-е и 3-е общежития), от
сутствуют половики в коридорах обще
житий (1*-м, 3-м, Раевском), отчего пар
кетный скрип мешает в комнатах зани
маться и пол быстро загрязняется, в

П Р И М Е Р  
ОРГАНИЗАЦИИ 
НУЛЬТУРНОГО 
О Т Д  Ы X А

Вопросы о том, как студенту культур
но провести свое свободное время, как 
организовать свой отдых, стоят перед 
студсоветом общежитии.

Отудсовет 3-то -общежития не забывает 
этого. Доска еб’яшлерий 'нашего обще
жития никогда не остается пустой: ли
тературные вечера на. темы; о творче
стве Маяковского, Бальзака, Зощенко, 
Толстого, о международном положении, 
о китайской красной армии о фашист
ском режиме в Германки и т , п.

Вот, например, один из наших вечеров: 
докладчик тов. Ромм, тема: «О китай
ской красной армии», все места запол
нены, слушают даже стоя, хотя доклад 
длится около 3-х часов.

Содержательное н живее изложение 
увлекает всех. Активно задаются вопро
сы и долго после доклада студенты 
обсуждают и спорят о слышанном.

Литературные вечера проходят не 
менее оживлено, но надо отметить, что 
мало ограничиваться только чтением 
произведений (в особенности Бальзака) 
без вступительного, хотя бы кроткого 
разбора эпохи и социальной сущности 
творчества автора На наших вечерах 
затрагиваются темы не толь.со собствен-

Велосипедная колонна нашего институ та на физкультурном параде 12 июня

О Р Ь Б
ЗА КУЛЬТУРУ

После решения ЦК В1Ш(б) о Новочер-

_ ___  _ но о культуре, но н о той, как студентаспирантском доме не установлен теле-, ’ 'г - ^
<Ьон в П'ггабьггиовсиом общежитии нет д лжен оэладейа,гь ею. как должна оро-<*юн, В 11 рИОЪГГКО 1Х.ТЮМ ООЩеЖИТИИ НОТ твЕ ать р т  г,ям,№тг,о1ятАТ1Т>да ст тю Л ™ ,
занавесок, не приобретены электропа- 
тефоны (в Раевском, Прибытковском, 
1-м общежитии) н рояль для 4-го кор
пуса Флюговского общежития, а к име
ющийся патефонам нот пластинок, боль
шая часть студентов не знает о возмож
ности приобретения нижнего белья в 
вредит, но. приобретены часы для При-- 
бърврве^рго общежития, не развернуто 
оборудование площадок для всевозмож
ных игр при общежитиях.

Неблагополучно с кружковой работой 
при общежитиях, вследствие недооцен
ки этого вида работы клубом и совета
ми общежитий.

Выполнение всех обязательств, напра
вленных на улучшение работы в обще
житиях, требует улучшении работы 
прежде всего жилбытотдела дирекции и 
советов общежитий.

Ф. КАЙЗЕР

ОРГАНИЗОВАТЬ
ЗАГОРОДНЫЕ
Э К С К У Р С И И

Решение Ленгаряома ВНП(б) о поли- 
тически-воспитателькой работе изменило 

метод массовой работы среди студенче

ства Отудсовет 3-го общежития умело

текать его самостоятельная работа, что
бы при том ограниченном времени, ко
торым мы расишдагаом, выйтя ив стен 
института всесторонне развитым. Пол
ноценным отвцпалистом.

Каждый вечер собираются в уголок 
любители шахмат, ш а х т , биллиарда. 
Перед выходным днем уголок оживлен 
еще более, оедрыга библиотека, а в же
лающих почитать , недостатка. нет, игра
ет пианино, любители танцев кружат
ся в вальсе иля повторяют ша разучен
ного да. кружке танго. Мягкие диваны, 
ковры, цветы располагают к отдыху.

Но культсовету еще рано почивать 
на лаврах; мяспцое еще нужно и можно 
сделать.

В этом году совсем почти прекрати
лись культпоходы в теагтр, в нашей биб

лиотеке остро чувствуется недостаток 
новинок литературы, мало сделано в 
организации самодеятельности. На олим
пиаде в начале года были выявлены си
зы, но это прошло в порядке кампании 
и заглохло При общежитии мог бы быть 
хороший джаз-оркестр, но им никт0 не 
занялся и даже инструменты отдали 
Флюговскому студгородку.

Культоовету такж е надо подумать о 
работе с студентами, остающимися на 
лето в общежитии. Каникулы  не за 
горами, а работы много.

Е. К . и Э . Л .

кооском институте дирекция и обще 
ственные организации ЛИИ изменили 
свое отношение к культурно-бытовым 
нуждам студенчества. ЖКБО занялся 
дооборудованием общежитий и многое 
уже по, этому вопросу сделано. Так, на 
пример,' по 3-му общежитию: открыта 
к у т я , камера хранения собственных 
вещей, расширен душ, во все комнаты 
даны занавески, на каждый этаж и в 
учебные комнаты куплены часы, в крас
ный уголок куплены цветы, окатертл, 
различные игры и т, д. Студенчество 
горячо откликнулось на „это постановле
ние партии и по-серьезному взялось за 
улучшение собственного быта. Изжяты 
случаи, пьянки, курения в комнатах, из
жита пиль а паутина, а также беспо
рядок расположения вещей.- 

Радостно становится, когда, например, 
зайдешь, в комнату Л» 46. 7 девушек: 
Карманова, Седлова, Ш утова и др. от
лично занимаются, культурно отдыхают 
(участвуют во всех мероприятиях студ- 
с овета) и содержат свою комнату в иде
альной чистоте. А комната № 91, где 
жили Любимов, Арсен ев и Дорохов? Все 
несут большую общественную работу. 
Любимов — «комсорг факультета, луч
ший руководитель и помощник в рабо
те студаовёта. Все они отлично зани
маются и в еанкарточко на двери от
метка всегда «отлично».

А комната № 104—Ершов и др., ком
ната № 96—Юдихина и др., комнаты 
№№ 119, 20, 32, 66, да мало ли таких 
комнат, где ударники учебы и обще
ственной работы являются я ударника
ми в быту.

За культуру в быту борются не толь
ко студенты, но и обслуживающий пер
сонал. Среди них нельзя не отметить 
тов. Иванова — коменданта- общежития, 
сторожа Шемякова, кипятилыцицы Ко
зиной и уборщицы Бахвр.

Но вот ■ беда. У нас идет ремонт об
щежития. Стены и потолки белят, а две
ри и окна покрасить не хотят, а от 
давио -в этом нуждаются. Хуже того, 
студсовет принял все меры для того, 
чтобы начать раньше ремонт. Догово
рился со студентами, чтобы они пере
селились иа 1—2 дня на время ремонта. 
Они переселяются, а Дорожкин—возьмет 
да снимет маляров и живи студенты 
2 недели на сезонной квартире. Это уже 
противоречит решению ЦК. Мы просим 
перегородить имеющиеся у нас 27 7-мо
сток. Дорожкин заявляет—пет средств. 
Профком (Палей) обещал заслушать по 
этому вопросу Дорожкина, но, видимо, 
забыл. Не мешает еще напомнить, что 
настольные-то лампы вое еще стоят бее 
штепселей, побелку делают, а электро
проводку ремонтировать забыли.

Предо студсовета 
3-го общежития РОДИН

а д  Ш А Х М А ТН УЮ  К У Л Ь Т У Р у



П О С Л Е Д А М  
НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

МЕСТКОМОВСКИЕ
П Р И Ш Н Б Е Е В Г

В газете «Индустриальный» № 47 в 
статье под таким заголовком сообща
лось, что местком отказался поддер
жать ходатайство доцента нашего ин
ститута тов. Огурцова о предоставлении 
ему звания героя труда, хотя об этом 
ходатайствовали все остальные инсти
тутские организации.

Теперь свое постановление местком 

пересмотрел и постановил поддержать 

ходатайство тов. Огурцова.

в п и 1111н ш т 11т й ш и 1и н п и и и 1

М Е Ж Д У  Н Е Б О М  и з е м л е й

♦н4н н н н н >н м н »»»н н »н н н н т и
Б. ГОХБЕРГ

3 У Ч Е Н И Е
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ СВОЙСТВ

КРИСТШИЧЕСКИХ ДИЭЛЕКТРИКОВ 
В числе научно-исследовательских ра 

бот, ведущихся в л&бораториих кафеД' 
Ры экепериментальной фазрси инженер
но-физического факультета ЛИИ, име
ются работы в области изучения элек
трических свойств кристаллических ди
электриков.

Эти работы посвящены, главным об 
разом, двум вопросам:

1- Исследование явления внутреннего 
фотоэффекта в каменной соли и

Изучение явления высоковольтной 
поляризации. ,

Конечно, в столь краткой статье ноль 
вя дать общей картины строения и элек
трических свойств твердых диэлектри
ков и я попытаюсь лишь кратко опи
сать вопросы, связанные непосрзд
блеамга °  ^ка3а,ВНЬ1'ми только что ■ про

внутРеннего фотоэффекта ие- 
ста п п я иае- в лаборатории на кри- 
подвептнц^^ННОЙ ?оли> предварительно 
л у ч е / &  Действию рентгеновых 

* совершенно ПРОЗ РЯ.чтЕГТчТА кпи-
дейетаииТетюй0' С0ЛИ при Длительном 
® в  жеРм ! г  Лучей екршшва- 
отйбтста^от Йпо ' что' вероятно, со- 
а томов - натрия Ж й г ®}? , нейтРальных 
кпм 0бр Ж  КРИСТ&, Обпрайотавный га- 
уже обьшшовг-нр^^ освещать далее 
электроцроводноси, 6вртом' то
вьипается. Это п о с л е д н е е ^ ^ ^  °°а.

Осмотр танка

зывается внутренним фотоэффектом. 
Механизм этого явления таков: кванты 
света, попадая на атомы натрия, могут 
освобождать электроны, передавая им 
свою энергию, т. о. создаются новые 
свободные электрические заряды, кото
рые могут двигаться в электрическом 
поле. Таким образом, здесь мы имеем 
непосредственную связь между количе
ством поглощаемого света (количество 
поглощаемых квант • света) и числом 
освобожденных электронов. Изучая это 
явление при освещении Светом различ
ных длин волн, энергия квантов которо
го увеличивается с уменьшением дли
ны волны (при смещении в фиолетовую 
часть спектра), м& можем судить об 
энергии, необходимой для .освобождения 
электронов в кристаллической решетке.

Другая часть работ касается явлений, 
связанных с прохождением электриче
ского тока, когда _ .электрический ток

обусловлен движением части ионов, об
разующих кристаллическую решетку. 
Благодаря тепловому движению, кото
рое в случае кристаллической решетки 
соответствует колебанию ионов около 
их положений равновесия, часть ионов 
оказывается дносоцйированнъши, т. е. 
сорванными с положений равновесия и 
получавшими таким образом возможность 
перемещаться по кристаллу. Под дей 
ствием электрического поля эти «дис
социированные» ионы перемещаются, 
что и определяет электрический ток. 
Здесь же следует отметить, что элек
тропроводность диэлектриков-изоляторов 
в обычных условиях очень мала, и по
этому на практике часто вообще прене
брегают этой малой способностью ди
электриков проводить электрический 
ток.

В целом раде изолирующих кристал
лов, почти всегда цри прохождении

Что касается замш, то она не под
веса. Но вот небо... небо подкачало.

Самолеты вабиоешш высоту, круг за 
юушм  вшичиваясь в невыносимую го- 
тгиЙШНУ ТОГО ЧТО МЫ ПРИВЫКЛИ НЯЯЫ’

ватьнебом, и отодвигая его все выше и 
' выше Небо оказалось совсем не там, ОДв 
мы его ожидали, вернее его совсем не 
давалось Кооючио. знающий человек 
«важет что неба вовсе нет и воздух 
кажется гоку*” " ' вследствие поглощения 
лучей, и ш  чего-нибудь другого. Но на 
то он и знающий человек. А день был 
такой весенний, что всякая физика моцша 
вылететь из головы и небо казалось
ш  самом деле ■— небом.

И когда от самолета отделился чело
век и повис в этом условном небе под 
широким зонтом парашюта, он казался 
висящим между небом и землей. __

За ним выбросился второй, и они оба, 
покачиваясь, стали опускаться.

Ош  болтали йогами в (воздухе и на
верное пели от радости. Это было так 
хорош) — чувствовать себя победите
лями воздуха.

Вот человечки стали больше, они при
близились к земле, и, коснувшись се, 
мягко легли на бок.

Шлепая по болоту, к ним подбежали 
люда. Эти отважные парашютисты ока
зались студентами ЛИН Л  эмде ном и 
Сиохиным. Спрыгнувший раньше их — 
инструктор Васильев дав им указания, 
номюг нм уложить парашюты и они по
шли отроем по дороге к автомобилю, 
провожаемый завистливыми взглядами

Вы наверное им тоже завидуете? К 
вы. конечно, сделаете, то, что нужно: 
отыщете Ламдена — эяергомашийо- 
строительный ф-т или Александрова —  
ФПМ и потребуете, чтобы вас записали 
в парашютный кружок. И тут вы услы
шите (ншриятаую новость .

Набора нет, т. е., вернее, он есть, 
но нет денег. Нужно оплатить медко
миссии. нужно платить за каждый -пры
жок, а денег нет. Организаций институ
та отделываются разговорами о соб
ственном самолете (па который кстати, 
собирали среди студенчества в прошлом 
году деньги), чуть ли гае о  собсгвешюм 
аэроклубе, а (пока... Пока авиасекторООО 
не получил ни шлейки денег от совета 
ООО, из 2.000 руб., выделенных по сме
те. а (воениан кафедра (расщедрилась на 
2.000 руб, в год —  его на 10,000 студен
тов. Но и эти деньги только «выделе
ны», а . выцарапать удалось лишь около 
1600 рублей, которые ушли на подготов
ку инструктора (тов. Ламдена) н по
купку парашюта. Больше денег не дают 
и неизвестно когда дадут. Пока только 
обещают, ню как дало доходит до шпаты, 
все идут на попятный.

Дяжа ю  комбинезонов, стоимостью по 
10 рублей, покупают... вот уже 2 ме
сяца.

Подготовлен десантный' отрад в 40 че
ловек. прошедших мвдюомиссию, по они 
не могу прыгать... потому что нет денег 
па оплату прыжков. И месяцы учебы 
пропали впустую.

Неужели наш институт, тратящий 
большие деньги па спортивные меро

приятия, не мейюет найти денег на па
рашютное дело?

Но деньки — деле наживное. И не 
только в деньгах дело. А  суть еще и в 
том, что руководители авиасектора не 
умеют работать.

— Нет людей — заявляет тов. Нафта
лин.

И этим он объясняет то, что даже 
имеющийся плэйер ие сумели использо
вать '— он загружен ва четверть.

Нет людей?! Нельзя поверить, чтобы 
не нашлось людей Аля такого увлека
тельного дела Люди есть, но их не 
умеют использовать. Ведь каждый пла
нерист. каждый дарэлиютист —  лучший 
вербовщик.

На плашеродром ежщневно приходят 
новые студенты, желающие поступить в  
кружок, но дальше одного-двух посе

щений дело не идет.
Так между небом и землей повис 

спорт, имеющий такое громадное значе
ние в обороноспособности нашей страны...

Но вы ие смущайтесь. Найдите 'Лам
дена или Александрова и запишитесь— 
такое отношение к парашютизму должно 
.измениться не^медленно и оно изме
нится.

М. АРШ АНО КИЙ

ШАХМАТЫ
под рвдзкЦ. А. Ф, КАЛИНИНА

Заканчивается большое первенство Ин
ститута. Первое место, вполне заслуженно, 
обеспечил ва собой Г. А. Мясоедов, который 
ровно провел весь турнир, не проиграв ни 
одной партии (3 ничьи). За второе место 
идет борьба между Кадыковым, Калининым 
и Гульд иным.

Приводим одну из партий чемпионата 

Старо-Индийская 

Калинин — Кадыков

1. <14 К16; 2. с4 *6; 3. КеЗ Сг 7; 4. е4 <16 
б ?3 (Старая система развитии охотно при
меняемая Рубинштейном, в идею которой 
положено получение крепко о центра, огра
ничение действия слона с8, медленная, но 
верная подготовка атаки на королевском 
фланге. Модвым развитием сейчас считается 
5. Ю с последующим С83, Ке2, 0 —0—0 
и Ь4) 5 .... 0 -0  6. С*2 К17; 7. Ке2 с5; 
8. 0 - 0  с :б  9. К :64 Кеб; 10, ЬЗ Кеб; 
И. Ке2 Са7; 12. Ь 1 аб; 13. СеЗ ЛЬ8; 
14. Фа2 Фс8; 15. КрЬ2 Ь5; 16. С:Ь а:Ь; 
17. Лас1 Феб; 18. К85 К :45; 19. е : а Кв7 
(Лучше отступление коня. Плохо 19..., Ке5 
из-за 20. 14 и конь теряется, после же К68 
теряется связь между ладьями.) 29. Ас7 
ЛЬ7; 21. А#с1 Ь4? (С виду сильный, но 
плохой ход, следовало играть №&) 29. К64 
Л1Ь8 (Грозило СИ с выигрышем ветки Ь4) 
23. Л : Ь7 Ф : Ь7 (На Л : Ь7 белые заготовили 
следующую любопытную комбинацию. 23.,.. 
Л:Ь7 Л:Ь7; 24. Кеб! СсЗ 25. К :е7+ ! Кр(8 
26. Л:с31 Ь:еЗ; 27. Ф :сЗ Кр:е7; 28.Сг5-Ь 
и белые матуют) 24. Ас4! Сс8; 25. Ь4 Ь5; 
26. СЬ6 Се5; 27. 14 с : 84 28. Ф :44 16 
29. 15 ?:1 ; 30. С82 КЬ5; 31. Ф63 КсЗ; 
32. Ф : 15 (Атака развертывается сама со
бой) 32.... К:а2 33. Се4 еб; 34. ф ;е Ф&7; 
35. Фа5 КсЗ; 36. С;сЗ Ь:сЗ 37. Лс7 Ф18; 
38. Ф:сЗ? (Ведет к выигрышу, но убеди
тельней было бы 30. Ф15 ФЬб. 39. ЛЬ7 
Ф82+; 40. КрЬЗ Ф<й 41. ЛЬ8+! Кр: 68 
42. ФЬ7Х) 38.,.. Й? (Проигрывают сразу, 
'однако партия черных безнадежна) 39.С : 15 
ФЬб; 40. ЛЬ7 А : ЬЗ; 41. ФЬ8Х* Любопыт
ная, хотя не лишенная ошибок партия.

электрического то$а, появляется элек
тродвижущая сила, которая пре! ыт- 
ствует дальнейшему прохождению то
ка. Это явление подобно образованию 
электродвижущей силы поляризации в 
жидких электролитах (например, при 
зарядке обыкновенных аккумуляторов), 
но. отличается тем! что в твердых ди
электриках эта электродвижущая сила 
может достигать сотен и тысяч вольт, 
в то время как в- жидких она обычно 
бывает порядка лишь 2—3 вольт.

Образование такой высоковольтной по
ляризации теенр «вязано с услозиямл 
движения ионов в кристаллической -ре
шетке и передачи щряда, на границе ди
электрик-металл.

Хотя оба эти вопроса, изучаемые в 
лаборатории кафедры эксперименталь
ной -физики, и ие имеют прямого выхо
да в технику, тем не менее они пред
ставляют большой практический инте
рес, являясь существенным звеном в 
теоретической базе учения об изолято
рах. т. е. той группе тел, которая в 
связи с  гигантским ростом электрифи- 
катщ  играет совершенно исключитель
ную роль.
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